
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 13 DICEMBRE 2021 

Il giorno 13 dicembre 2021 alle ore 18.30 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna presso la sede 

della Sezione CAI di Bologna, in via Stalingrado 105 per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni presidente  
2) Approvazione verbali del 30/9/21 e 28/10/21  
3) Valutazioni ARD 6/11/21  
4) Valutazioni su esclusione candidatura Franceschini ad opera CC  
5) Prossimi PFD  
6) Situazione scuola Pietramora  
7) Lettera osservazioni Cava Monte Tondo  
8) Proposta commissione medica interregionale (con Toscana)  
9) Aggiornamento/sviluppi situazione Comitato Corno Scale - Organizzazione serate culturali con sezioni  
10) Rapporti assessori regionali e valutazioni per incontri con servizio Geologico E-R per L.12/85;  
11) Valutazioni per conferma servizi consulenza e supporto tecnico per web;  
12) Varie ed eventuali 
 
 

Sono presenti: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri e i consiglieri Carlo Ferrari, 

Andrea Monti, Francesco Casanova e Antonella Lizzani e la Vice-Presidente Genarale Lorella Franceschini. 

Sono collegati: Antonella Focarelli, Margherita Piolanti, Rina Lugli, Vinicio Ruggeri e Fabrizio Russo 

 

Il presidente GR verifica che tutti i presenti siano in regola con la certificazione verde Covid 19. 

 

Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 

verbalizzante. 

 

Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale 

 
 

1- Data l’importanza di alcuni punti del presente Odg il Presidente decide di passare subito ai successivi 

punti, integrando eventualmente nel momento in cui verranno toccati argomenti specifici. 

2- I verbali vengono approvati 

3- In merito all’ADR nel 6 novembre scorso, il CDR esprime valutazioni molto positive, sia in merito alla 

partecipazione di presidenti e delegati che al confronto, molto produttivo, che ha caratterizzato 

l’assemblea stessa. 

4- Il presidente introduce il punto ricordando come si è arrivati alla presente situazione  e precisando che 

ha convocato per il 15 dicembre una videoconferenza con i presidenti sezionali CAI e i delegati regionali 

in merito all’esclusione di Lorella Franceschini alla candidatura a presidente generale, in modo da avere 



e sostenere una linea condivisa da tutto il GR per l’imminente conferenza straordinaria dei PR, 

convocato su richiesta di alcuni PR, tra cui il Presidente il giorno successivo, il 16 dicembre. Interviene 

in videoconferenza il Consigliere Russo il quale ribadisce  che l’ordine del giorno riportava una non 

corretta lettura del procedimento richiesto dal CDC al CC a norma dell’art.71. In particolare il CC non ha 

in alcun modo escluso la candidatura del candidato Franceschini, ma nelle more di una complessa 

campagna elettorale è stato sollecitato nell’interpretazione autentica di una importante norma 

regolamentare. Il CC, al termine del confronto basato su argomentazioni puramente giuridiche, ha 

adottato l’interpretazione nota, nel pieno rispetto dello statuto e del regolamento. La VicePG 

Franceschini, contesta quanto indicato dal consigliere Russo, ribadendo che il percorso era iniziato 

previo passaggio in CdC e che, dopo preliminare valutazione informale della Comm. Affari Istituzionale, 

essendosi già stata in passato una analoga situazione a cui era stato dato parere positivo, ossia 

candidatura ammissibile, si era proposta. La medesima è pertanto rimasta alquanto stupita, al di là 

della circostanza che il CC in prima battuta aveva ritenuto di non deliberare sul punto, della contraria 

interpretazione svolta dal CC. Si apre ampia ed accesa discussione sul punto. I consiglieri del GR  

evidenziano la strana situazione in cui si è arrivati, escludendo una candidata che aveva già partecipato 

ad alcune ARD e soprattutto con una interpretazione che mette in discussione il principio di accesso 

alle cariche, avendo ampia esperienza sul territorio ed anche in sede centrale. Si è trovato un appiglio 

letterale che pare contraddittorio, alla luce anche di analoghe situazioni in cui la mancanza nel 

curriculum di presidenza sezionale, era stata ritenuta superabile. Il presidente riferisce che, ovviamente 

dopo aver sentito il parere dei PS e dopo aver avuto specifica indicazione alla riunione del 15 c.m., 

proporrà alla conferenza dei PR di rivalutare la posizione, evidenziando alcuni aspetti contraddittori 

nell’interpretazione letterale dell’art.71. Ruggeri ribadisce  la sua contrarietà a detta situazione e 

riferisce che un ravvedimento del CC è l’unica strada per evitare la fase di stallo.  

 

5- Rispetto al PDF in presidente regionale si rammarica per la scarsa partecipazione alla serata dedicata al 

ruolo dei probiviri. Il CDR propone, per i prossimi appuntamenti, le seguenti tematiche:  formazione 

dei dirigenti sezionali anche in merito al “passaggio di consegne” a seguito dei rinnovi delle cariche 

associative (indicativamente a febbraio, on line) e un modulo sulla comunicazione (proponente M. 

Teresa Castaldi del CAI di Imola, da tenere in presente quando l’emergenza sanitaria lo consentirà).   

6- Il presidente conferma che la scuola Pietramora, di fatto, ha cessato di esercitare. Lorella Franceschini 

e il presidente regionale comunicano quindi  l’intenzione delle sezioni CAI della Romagna che già 

appartenevano alla Scuola Pietramora (tranne Rimini) di creare una nuova scuola dal possibile titolo 

“Romagna verticale” 

7- Il presidente ricorda di aver spedito alla Regione in data 25 novembre la lettera riguardante le 

“Osservazioni sullo studio commissionato dalla Regione sul Polo Unico Regionale del Gesso in località 

Monte Tondo. (Det. Num. 22662 del 17/12/2020)”, a seguito della pubblicazione da parte della 

Regione stessa dei risultati. Ricorda inoltre che altre associazioni, quali  Federazione Speleologica  

Regionale, Legambiente e WWF, hanno spedito lettere analoghe. Giovanna Barbieri informa che la 

mostra fotografica su Monte Tondo e sui gessi che si è tenuta a Faenza dal 5 al 12 dicembre è stata 

visitata da oltre 150 persone. La lettera GR è stata esposta, insieme alle altre, proprio in occasione della 

mostra. 

8- Andrea Monti informa il GR della richiesta pervenuta dalla commissione medica regionale di creare 

una commissione interregionale con la Toscana. Il CDR delega  il presidente regionale e il consigliere 

Monti a prendere contatti con il GR Toscana per verificarne la fattibilità in occasione del prossimo 

rinnovo degli OTTO/Commissioni. 



9- Il presidente ricorda che nei prossimi giorni sarà tenuta l’udienza di merito avanti al TAR in merito alla 

nota vicenda “corno Scale” . Il CDR valuta la possibilità di organizzare serate culturali nelle sezioni 

dedicate alla sensibilizzazione sulle tematiche ambientali. 

10- Il presidente regionale informa che l’incontro con l’assessore Priolo è stato rimandato a inizio 2022. 

Antonella Lizzani e il presidente regionale informano di aver spedito in Regione la documentazione 

relativa alla LR 12/85  in modo informale ed ancora non  ufficiale secondo gli accordi con i funzionari 

competenti e di essere in attesa della pubblicazione del nuovo bando 

11- Andrea Monti informa il GR della necessità di provvedere al rinnovo del servizio di consulenza e 

supporto tecnico web per il 2022. Il CDR lo delega a rivolgersi, come di consueto  a Mauro Noberini, 

verificando però contemporaneamente la possibilità della migrazione verso il sito CAI unificato. 

12- Viene fissato per il giorno 28 dicembre l’incontro CDR per la verifica ed osservazioni sulla bozza del 

nuovo statuto CAI regionale  

Il presidente informa che il giorno 17 si recherà ad Imola per un incontro su un progetto di 

Montagnaterapia promosso e portato a compimento dalla locale sezione. 

 

La seduta è tolta alle ore 23.00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


